

La juventud delincuente

No hace mucho días aún, que la Fiscalía del Tribunal Supremo se dirigió a todos los Fiscales de España, interesándose en gestionar cerca de las autoridades locales respectivas, la construcción de edificios en que poder recluir a los jóvenes que por haber delinquido se hayan hecho acreedores a la imposición de una pena.

Dignos de alabanza son los trabajos realizados por el señor Montero Villegas en favor de esa clase que tan olvidada está y que al parecer, tan poco preocupa la atención de nuestros gobernantes, y sería de desear, que hombres como aquel ocuparan la cartera de Gracia y Justicia y pudieran llevar a la práctica aquellos proyectos tan beneficiosos a la sociedad, como son, el de la creación de Tribunales especiales para niños y la construcción de reformatorios-escuelas que sirvieran para hacer de chicos delincuentes, hombres honrados que pudieran ser útiles a sus familias, a sus conciudadanos y a su patria.

Pocos meses hace que el que estas líneas escribe, tuvo el honor de que le publicaran dos cuartillas en "La Crónica Meridional", y hacia alusión en su escrito a esa clase viciosa, que, por falta de educación principalmente, tiene la desgracia de vivir aunque solo sea durante algunos días, bajo los techos de nuestras cárceles, entre criminales sin conciencia, que solo se pisan a inculcar en aquellas jóvenes inteligencias la maldad que encierran en las suyas, y tratan por cuantos medios pueden, ver el modo de conseguir que aquellos chicos, simpáticos con el crimen y que en no lejana fecha se hayan hecho acreedores a arrastrar la cadena de un presidio.

Para evitar en lo posible esto, convendría por lo pronto, establecer la conveniente separación de unos y otros y obligar a los analfabetos a que asistan a las clases que en todos los establecimientos se dan, para que llegando a adquirir algunos conocimientos que no tienen, puedan distinguir perfectamente la idea del bien y del mal y seguramente habrían de optar por la práctica del primero, conociendo y dándose cuenta de las fatales consecuencias que les habrían de sobrevenir con la realización de un delito.

Es una muy de desear que las autoridades en general y distinguidas personalidades de Almería, acogieran con simpatía la idea del Sr. Fiscal del Supremo y llegaran a establecer en nuestra capital uno de aquellos reformatorios, que permitieran asegurar sin miedo a equivocación, que un ochenta por ciento por lo menos de los niños que ingresaran, habrían de salir regenerados por completo y dignos por tanto, de la sociedad a que pertenecen.

Alar-Mar.

AL MARGEN

Educación artística

La cuartilla publicada en el DIARIO por el Director de la Escuela de Artes e Industrias señor Ferraz Redondo, merece especial atención de aquellos periodistas que se pasan la vida encumbrando al prójimo, exageradamente y sin razones de ninguna índole, a no ser obedeciendo al conocido aforismo: "haz bien y no mires a quien..."

En primer término, lleva mucha razón el señor Lopez Redondo; los artistas son los más perjudicados por esta norma rutinaria del periodismo. ¿De qué sirve el comentario hiperbólico que la prensa dedique a un pintor en ciernes, si el artista en cuestión no ha logrado interesar al público —supremo juez— con sus lienzos; si la admiración por sus obras no ha traspasado la misera esfera de sus cuatro amigos, comunmente profanos en la materia? ¿Por qué se ha de presentar como maestro al humilde aprendiz? ¿Por qué hemos de ser tan espléndidos en el uso de calificativos, atendiendo más a la construcción de párrafos redondeados que a la justicia del concepto?

No reparamos en el perjuicio causado a los artistas con nuestras encumbraciones, fatias de

lógica, fuera de razón, extemporáneas muchas veces.

El lector—no nos hagamos ilusiones— es mucho más cauto que el periodista; y cuando lee nuestras ampulosidades sonríe maliciosamente murmurando:—Este individuo debe ser con padre del cronista... Y muchas veces, por culpa del vicio, la injusticia se enseñorea en los que valen, mejor dicho en los valores futuros y ya no se concede mérito al que lo posee; los verdaderos artistas tienen entonces que luchar en un ambiente de mortal indiferencia...

Eso de dar patentes de maestros, de "hombres cumbres" a literatos, músicos, pintores, etc. es preciso desterrarlo a toda costa, en bien del arte y en favor del artista. Porque es un sistema de falso convencionalismo: una hipocresía periodística descubierta...

Enrique NOGUERA.

Almería en el Congreso

Los intereses almerienses han tenido, en la sesión celebrada el día 6 del actual, en la Cámara popular, un entusiasta y enérgico defensor, en el diputado Sr. Barcia, como habrán visto nuestros lectores en la información telegráfica de ayer.

De la contestación dada a dicho representante por Vera, por el Sr. Ministro de Fomento, todo hace esperar que no se prohíba el embarque de emigrantes en el puerto de Almería, como justificadamente se temía.

Mucho debe complacerse a los almerienses la oportuna y activa gestión del batallador diputado. Este es el camino. Así es como se conquista la voluntad de los pueblos.

De sociedad

En el auto de Poniente, marchó ayer a Aguadulce, el distinguido joven don Angel Vizcaino. —Se encuentra entre nosotros el médico y Juez Municipal de Rágol, don Cristóbal Esteban.

—En el auto de su propiedad, marchó ayer a Adra, acompañando de su distinguida familia el Presidente de la Diputación don Antonio Soler Bayona.

—Ha regresado después de corta temporada en la sierra, la familia de don José Fernández Burgos.

—El Director del Internado de la Divina Infantil, de Instinción, don Francisco Salvador Ramón, se encuentra en esta.

Sea bienvenido. —Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño, la señora doña Felisa Verdejo, la que en unión de su hijo se encuentra en estado relativamente satisfactorio.

—En la iglesia de las Puras hizo ayer su primera comunión, a las ocho de la mañana, la preciosísima y angelical niña Purita Toro Sánchez, hija del acreditado comerciante de esta plaza, don José Toro García.

Felicitemos a nuestro amigo lo mismo que a su esposa doña Josefa Sánchez Sánchez, por tan fausto acontecimiento.

—Han marchado de cacería al coto de las Cuerdas del Montoro los Sres. Don Guillermo López Rull y don Joaquín Morcillo.

—Hoy, festividad de la Purísima, celebrarán el día de su santo las señoras doña Concepción Gómez de Salazar, de Nieto, Amat y Tovar, de Pérez Alcalá del Olmo, señoras Concepción Rabell García, Nieves López Rull, Viada, Muñoz, López Inchausti y otras que sentimos no recordar, a todas las cuales felicitamos.

Anteayer no se registró ninguna defunción en Almería. Este solo dato es suficiente para demostrar la excelencia de nuestra tierra sobre todo en cuanto a la salud respecta.

El futuro Ateneo

Van muy adelantados los trabajos de la Junta organizadora del Ateneo de Almería, la cual no descansa hasta llevar a cabo su cometido.

El próximo domingo, el culto periodista y abogado don Sixto Espinosa, dará en el salón de actos del Casino una conferencia disertando sobre el tema "Hay que hacer raza" habiendo despertado entre los intelectuales gran expectación.

=: Fiesta militar =:

En la tarde de ayer, víspera de la Purísima Concepción, patrona de España, del arma de Infantería y de otros Cuerpos, se celebraron en el cuartel de la Misericordia las tradicionales y simpáticos festejos con que todos los años se solazan las tropas de aquella arma que lo mismo se sacrifica y vence en los campos de batalla, que aprovecha los ratos de esparcimiento para lucir su gracejo y buen humor, hijos de la interior satisfacción que lleva consigo la certeza del deber cumplido.

Los soldados del 2.º Batallón del "Sacrificado", formados en el patio del cuartel y teniendo a su frente los jefes y oficiales, entonaron el inspirado himno del Regimiento; fué éste un momento emocionante en el que las innumerables personas que coronaban las alturas inmediatas guardaron un profundo y religioso silencio admirativo, estando en aplauso atronador al terminarse las últimas estrofas. Dos lágrimas silenciosas se desprendieron de los ojos del reportero, que no en vano consideraba la grandeza de los que a la Patria hacen holocausto de sus vidas, siempre que aquella se lo demanda...

Ante dos tribunas adornadas con trofeos y emblemas, y después de romper filas, se corrieron y jugaron por los soldados, cucañas, carreras de sacos, la

sarlón mágica que tiznó horriblemente las caras de los sarternistas a cambio de prender la ansiada moneda con los labios, y el "chocolate por sorpresa", llevando los ojos vendados. Siguiéron concursos de jotas cantadas y bailadas por soldados aragoneses, y cuando la fiesta estaba en su apogeo otros, andaluces, improvisaron una grotesca murga que cantó couplets jocosos, causando una franca hilaridad hasta en los más graves superiores, que haciéndose cargo de que debe en esta fiesta darse de lado a la severidad, incitaban ellos mismos, a sus subordinados, a la expansión.

Por la noche, y desprendidamente invitada por la empresa del Teatro Variedades, toda la fuerza franca de servicio asistió al espectáculo que en nuestro número anterior detallamos, guardando una compostura y corrección admirables que hablan muy altamente de las dotes de mando de los jefes Teniente Coronel don Eulogio Foch y Comandante don Andrés Clares, secundados por la distinguida oficialidad que tan pronto ha conseguido conquistar el afecto de todos los almerienses.

Durante la fiesta de la tarde, reseñada, el reportero fué atendidísimo y obsecuado por estos jefes y oficiales saliendo altamente reconocido de su galantería y esplendidez.

Descubrimiento importante

Un hombre herido. Niño sepultado. Diligencias sumariadas.

Noticias oficiales recibidas de Cuevas, dan cuenta de que, en aquel pueblo, se ha desarrollado un sangriento suceso.

El hecho, según el parte que la benemérita de aquella ciudad remite al Gobernador civil, ocurrió de la manera siguiente:

Don Francisco Alonso Cotas de aquellos vecinos, fué víctima de una violenta agresión.

Personada la Guardia civil en el domicilio del herido, éste se hallaba en grave estado, padeciendo una herida en la espalda producida por golpe de hacha.

Mas tarde compareció el médico forense, quien le practicó la primera cura. Dado conocimiento al Juez de Instrucción, inmediatamente ordenó la detención de Santos Martínez Blazquez, de 18 años, vecino de Cuevas, el que había afilado el hacha pocas horas antes, pretextando que lo hacía para cortar cañas.

En la declaración prestada por Santos ante el Juez, ha expuesto que las causas que le indujeron a realizar el hecho, no fueron otras que las de que el señor Alonso violó a una hermana suya, la que después de dar a luz un niño en una finca de dicho señor llamada Huerto de Calguerín, tuvo que marchar a Barcelona, en Agosto de 1914, después de haber sido enterrado el niño en la referida finca, para cubrir su deshonra.

El juez, ante declaración tan interesante, y en la creencia de que se trataba de un infanticidio continuó las diligencias sumariadas, llegando a comprobar el hecho de que dicha joven dió a luz en la finca de referencia y que en ella fué sepultado el fruto. Lo que no ha llegado a comprobarse, hasta la hora presente es si el niño fué extrangulado, antes de sepultarle.

Conflicto en puert

Ayer tuvimos conocimiento de que nos hallamos en vísperas de un nuevo conflicto.

Las existencias de carbón vegetal en Almería tocan a su fin debido a que la Compañía de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante se niega a facilitar wagones para el arrastre de dicho combustible, que casi en su totalidad procede de Extremadura.

Ante situación tan delicada una Comisión de almancenistas visitaron ayer a los presidentes del Círculo Mercantil y Cámara de Comercio, no sólo para exponerle los perjuicios que a un cierre ocasionaría al vecindario, sino para interesar también de dichas Corporaciones, la necesi-

dad de que se dirijan con urgencia al gobierno en solicitud de una forma rápida que solucione el conflicto, de la misma manera que se ha solucionado en Valencia y Sevilla, que se hallaban en el mismo caso que Almería, y el gobierno consiguió para ellas el envío diario de cinco vagones.

Parte del gremio se halla parado ya y es muy probable que los almancenistas cierren mañana mismo, de no encontrar rápidamente una fórmula satisfactoria.

Nieve y frío

Desde hace dos días, la Sierra de Gádor, que domina nuestra capital se halla cubierta de nieve, viendo esta la causa de que el termómetro haya experimentado un descenso considerable, y que el frío se deje sentir en Almería donde siempre se disfruta de un clima primaveral.

Este es un ex/ordinario que nos viene grande.

Hemos recibido una carta anónima formulándonos varias de nuncias para que DIARIO DE ALMERIA se ocupe de ellas en sus columnas.

Conste de ahora para siempre que en ninguna ocasión nos haremos eco de trabajos, sean de la índole que sean, que no vayan firmados por sus autores.

EN LA PEÑA

Ayer, como estaba anunciado, los elementos de esta sociedad se reunieron en almuerzo íntimo, según acostumbran a hacerlo, mensualmente.

Asistió al acto numerosa y distinguida concurrencia. El almuerzo fue servido por el Hotel Continental, con arreglo al siguiente menú.

Entremeses variados. Tortilla a la Gallega, Merluza al Gratin, Rosibéaf a la Inglesa con patatas glassadas Relámpagos al Benedictino. Postres variados.

Vinos Rioja, blanco y tinto. Café, licores y habanos.

Durante la comida reinó la más franca cordialidad haciendo se votos por la prosperidad de dicha sociedad.

JUNTA DE SUBSISTENCIAS

Nuevamente se reunió ayer en el despacho del gobernador civil la Junta de subsistencias.

Después de dos horas y media de deliberación, se nos comunicó, que los expendedores de carbón vegetal, manifiestan que se verán precisados a cerrar sus almacenes en el plazo de 48 horas, por carecer de existencias.

La Junta acordó telegrafiar al gobernador de Badajoz, para que se remita a la mayor brevedad, cuantos pedidos hayan sido con-

tratados en ésta como así mismo en Mérida pueblo de dicha provincia.

Se acordó por unanimidad telegrafiar urgentemente al ministro de Fomento para que las compañías de los ferrocarriles, faciliten el medio más rápido en los transportes, dada la urgencia del caso.

El carbón de cok, ha de ser vendido, por cuenta del Ayuntamiento al precio de 4'60 pesetas el quintal de 36 kilos; siendo esta cantidad, la mínima que puede venderse.

Esta disposición, empieza a regir desde hoy.

Después visitaron al gobernador varios representantes de sociedades obreras, de cuya autoridad solicitaron el abaratamiento de las subsistencias. El Sr. Gobernador, los recibió cortesmente y les hizo saber que a él iba encaminada la junta que acababan de celebrar.

Lo que dice el alcalde

SOBRE UNA DENUNCIA

Al visitar ayer al alcalde, como de ordinario, en su despacho oficial, se expresó en los siguientes términos con referencia a las denuncias formuladas por nuestro comunicante señor Rodríguez López.

He leído el Diario y puedo asegurar a ustedes, que carece de fundamento la segunda parte de la denuncia que se hace. En cuanto a la calle de Ramos, es cierto que ha habido abandono, pero tan pronto como he tenido noticias de lo que allí ocurría, he destituido de aquel cargo al sereno de servicio.

Respecto a la falta de cumplimiento de los agentes puedo asegurarle que los setenta que la corporación municipal costea prestan servicio y que todos, sin distinción alguna merecen mi confianza.

Desmoche de concejales

El gobernador civil interino, señor Esteban, decretó ayer los nombramientos de concejales interinos del Ayuntamiento de Alcóntar, por incapacidad de los propietarios, a favor de don Julián Blazquez Garrido, don José Domenech Corral y don Antonio López Pérez.

El hospital de urgencia

Continúan con gran actividad los trabajos para construir el Hospital municipal, que por acuerdo del Ayuntamiento ha de tener su asiento en la calle de la Almedina.

Las obras que han de acometerse quedarán terminadas muy en breve.

El Hospital constará de una amplia sala para enfermos, despacho del médico, despacho para el practicante, local para el enfermero, botiquín y sala de espera.

El costo de las obras asciende a 4.395 pesetas.

Consideramos de una gran necesidad este benéfico establecimiento, si el régimen interior del mismo se lleva con el rigor necesario, pues entendemos que cualquier enfermedad infecciosa ó contagiosa puede aislarse totalmente, sin temor al desarrollo de una epidemia.

Este nuevo Hospital, no es ni más ni menos que un establecimiento de necesidad y de urgencia.

Hay que prevenirse

Tenemos conocimiento de que en Cartagena y en Málaga se ha desarrollado con caracteres alarmantes, la epidemia variolosa, y que ésta ha comenzado a producir bastantes estragos.

La noticia no puede ser mas alarmante, para nosotros, que nos encontramos entre ambas poblaciones, con las que la comunicación se hace casi a diario.

Y conste, que no es nuestro propósito, al hablar con la claridad que lo hacemos, llevar la alarma al vecindario. Queremos, si, excitar el celo de las autoridades para que sean previsoras, para que adopten cuantas medidas juzguen necesarias, a fin de evitar una invasión en Almería, ya que aún se halla fresca en la memoria de todos, la terrible mortandad que hace unos cuantos años ocasionó en nuestra capital la devastadora epidemia.

Nuevo parque de incen

Tenemos entendido que el Sr. Alcalde tiene en estudio proyecto y presupuesto para nuestra capital de un parque incendios lo mismo que ha otras capitales y del que tan costado nos encontramos.

Nosotros somos los primeros en aplaudir dicha iniciativa llevarse a efecto seguran que todos los almerienses brán de celebrarlo, pues el pesetismo vergonzoso a que ofreció en el último inces ocurrido en la fábrica de es-

to de los Sres. Sinerigión y Compañía es impropio de capitales que se encuentran a la altura de nuestra. Puesto que la Junta de Asociados, con un buen acuerdo, ha aprobado en los presupuestos del año próximo cantidad para tal objeto, no damos que el Sr. Ferraz Redondo dejará un grato recuerdo de paso por la Alcaldía adquiriendo dicho material.

Un banquete

Con motivo de su reciente nombramiento de hijo adoptivo de nuestra ciudad, hoy será seguido con un banquete el Maestro de Capilla de esta Iglesia Catedral, don Manuel García Martínez, autor del Hymno oficial de Almería.

El acto tendrá lugar a la de la tarde en el salón del Ayuntamiento reformista.

Del Ayuntamiento

Solicitudes

Doña Carmen de los Ríos Padilla, ha presentado escrito en el Ayuntamiento, solicitando licencia para habitar la casa su propiedad construida recientemente, en la Cuesta de Roque número 25, previos trámites necesarios.

Pidiendo baja

Don José Roda Rodríguez, presentado escrito solicitando se le dé de baja en el Padrón cinal de esta capital por haber trasladado su domicilio a la ciudad de Alicante, donde ha sido nombrado secretario del Juzgado de Instrucción.

Cesión

Don Miguel Fernández Martínez contratista de las obras encendidas y pozales de la casa de Aguilar Martell, ha recibido contrato a favor de don Rafael Usero Calatrava.

De Hacienda

Para mañana a las 3 de la tarde ha sido citada la Comisión de Hacienda, al objeto de despachar asuntos pendientes.

Tennis-Club

En atención al gran desarrollo que ha tomado este Club y por procurar la mayor comodidad esparcimiento de los numerosos socios con que en la actualidad cuenta, ha emprendido una serie de mejoras, que le harán ganar entre las primeras de su género, en Andalucía.

A este fin, se ha empezado construir un nuevo campo, proporciones mayores, de las que hoy existen, y una terraza dotada con todo el confort buen gusto que hoy exigen los locales de esta índole.

Esto pone de relieve, la actividad y entusiasmo de su Presidente, don Camilo Ceta, secundado por todos los señores que integran tan simpática y culta Sociedad.

Nuestra enhorabuena a todos y a seguir por el camino emprendido.

Lord MONTEFIORE.

Concierto musical

Hoy festividad de la Purísima Concepción inaugurará sus conciertos invernales la Banda Municipal, tocando de 2 y media cuatro y media en el Parque Alfonso XIII.

Nos parece muy acertada la designación del sitio escogido para ser el más hermoso paseo que tiene nuestra ciudad.

He aquí el programa de las obras que han de ejecutarse: Primero: Marcha Militar. Segundo: Peer Gynt Suite (1) Brieg. Tercero: Serenata Árabe. P. Tarraga. Cuarto:

ora Garin, Sardana, T. Drea Quinto: La Corte de Fantasia V. Lleó. Sexto: Spiros de España. (Marcha).
 (4) Argumento.
 Número 1. La Mañana. El te se desarrolla sobre una Pasal.
 Número 2. La muerte de es. Canto de dolor.
 Número 3. Danza. Anitras n.
 Número 4. En el valle del Rey la Montaña se desarrolla la ras, brujas, niñas y demás se s fantásticos de las leyendas rnegas.

De Hacienda

Delegación
 Don Vicente Villaespesa Calche ha presentado un escrito licitando la devolución de mil setas.

Se ha ordenado por la Dirección del Timbre, se forme in tario por duplicado de los ectos timbrados existentes en s almacenes de la Compañía endataria de Tabacos.

Del Gobierno civil se ha re bido para su informe, expedien de arbitrios extraordinarios el pueblo de Taberno.

Se han recaudado por tos conceptos en el día de ayer 1.678'16 pesetas.

Ha sido aprobado el medio lloptado por el Ayuntamiento y Tabal para cubrir el cupo de insumos y alcoholes.

Intervención.
 Libramientos puestos al pago ra mañana.

Cinco importantes 30.133'36 setas a nombre de don Juan rcia Ferrer. Uno de 3000 a fa r del Sr. Presidente de la Au nencia.

Otro de 152'78 a favor de don a Bautista Soler.

Otro de 79 pesetas a favor de n Juan Esteban Navarro.

Id. de 137'60 a don Juan Ca rros Cánovas.

Id. de 71'60 a favor de don rnarado Bueso Gutierrez.

Id. de 68'52 a favor de don rrique Gandullo.

para los anuncios de comer tantes é industriales **DIARIO DE ALMERIA** establece tari fas económicas.

Doctor Noguera

Especialista en partos, Matriz, rugia general.
ELECTROTERAPIA
 Consulta: de 1 a 4.
 Boulevard, 56.—Almería.

De tribunales

Señalamientos para mañana

SECCION PRIMERA
 Causa procedente del juzgado Almería contra Juan José Me no, por hurto.—Abogado Sr. ominguez.—Procurador Sr. S. oca.

Juicio suspendido

Por incomparecencia de tos los testigos y á petición del rtrado Sr. Corominas, se sus pendió ayer en la sección segun a la vista que estaba señalada el juzgado de Purchena.

La causa de las contribuciones
 La Audiencia de Granada ha rdo suspender la vista de la usa seguida con motivo del in dicio de al Delegación de Ha ienda de esta capital.

Toda clase de aguardientes, caña, m, ginebra, coñac etc. etc... las encontraréis económicas y bara tas en la fábrica de Carmelo Bri ñón, Paseo de Luis 2.

injertos

Se venden 2.000 injertos de cabezados para el país, bien de arbolados de las variedades siguientes: Rupesiri Lor. Eñón no.—A Ra ón Rupesiri nam. 1 y 2.—Bria Mon taller.—Para detalles y precios: Ja García Casas, Ilar y Ernesto Martínez, Zaragoza 14.—Almería.

De agricultura

Utilización de la sal común
 El cloruro de sodio ó sal común es inútil en la inmensa mayoría de los cultivos y muy á menudo dañino y hasta venenoso para las plantas. Méntz y Girard son de opinión que basta 1 or 1.000 de sal para que el sue sa este estéril. Dumseaux dice e ya a la dosis de 1/2 por mil daña para la mayoría de las antas cultivadas. Enormes su rferencias de terreno están impro motivas por contener sal común La superficie agrícola de re ado de ciertas zonas de Egipto ha ido disminuyendo constan temente por contener el agua de ego sal en disolución, viéndose aquellos labradores en la triste

alternativa de renunciar a culti var el campo si no riegan, por no llover casi nunca, o bien de ob tener cosechas cada año meno res y condenando á la tierra a una esterilidad absoluta al cabo de varias cosechas, si riegan sus campos.

En España ocurre exactamen te lo mismo en varias regiones, entre las cuales es típica la de Elche; en la misma alternativa que en Egipto se hallan coloca dos los campesinos de esta ciu dad. D. Luis Cruz, propietario ili citano, nos contó que por causa de la sequía no se obtienen co sechas muchos años en los suelos de secano; los de regadío reciben el agua de un pantano, pero ésta es escasa, cara y además salina, de modo que los terrenos se vuelven poco á poco estériles. Hay terrenos en el sur de Andalucía que no pueden culti varse por exceso de sal.

En Chiva (Valencia) empleó sal como abono en el cultivo del olivo un propietario, mal aconse jado por un farmacéutico, y el resultado fué que los olivos murieron y lo propio ocurrió con unos árboles frutales, si mal no recuerdo albaricqueros, que plantó en el mismo sitio de don de arrancó los olivos.

Lo que indicamos de la sal, ocurre exactamente con los resi duos de las salinas marítimas, pues las sales que depositan las aguas madres (de las cuales se obtuvo la sal de cocina) contie nen aun en su mayor parte sal común y por ésto se cuidan muy bien de no emplearlas los agri cultores de aquellas zonas secas en que las salinas están enclava das.

Lotería

núm. 2.—En esta Admón. situada en el núm. 26 del Paseo del Príncipe (por bajo del Hotel Simón), hay billetes para el sorteo de Navidad; y billetes, decenas y billetes dobles para el sorteo próximo. Se sirven pedidos por su administrador **Braulio Moreno Nieto.**

Información militar

Servicio de la plaza.
 Para hoy.
 Hospital y provisiones. Capitan de la Estación Radiotelegráfica.

Principal y vigilancia. Córdoba.

ORDEN DE LA PLAZA
 En la de ayer se dispone lo siguiente:

Artículo primero: Con motivo de celebrarse mañana la festividad de la Purísima é Inmaculada Concepción, Patrona de España y del Arma de Infantería, la fuerza de los cuerpos é Institutos de esta guarnición, vestirán de gala, izándose el Pabellón Nacional en los edificios militares.

Artículo segundo: Mañana á las 11 horas y en la Iglesia de San Pedro se celebrará una misa á la que asistiré y me acompa ñarán todos los señores Jefes y Oficiales del Arma, residentes en esta Plaza, los que vistiendo el traje prevenido en el artículo anterior se encontrarán con la anticipación debida á la puerta del citado templo.

Artículo Tercero: Pasado mañana á la misma hora y en el mismo templo se celebrará una misa de "requien" por los difun tos del arma á la que asistirán los pertenecientes á ella, vis tiendo traje de diario y sable.
 —El coronel Gobernador Militar.—Francisco García.

Varias noticias

Se ha concedido permiso hasta fin del mes actual, al capitán del segundo Batallón de Córdoba, don Juan Díez Miró.

Para que se incorpore al puesto de Garrucha, al que ha sido destinado, se le ha expedido pasaporte al cabo de carabineros Manuel Guerra.

Por la Comandancia General de Melilla, se le han concedido dos meses de licencia por enfermo, para esta capital, al soldado, Francisco Pérez del regimiento mixto de Artillería de dicho territorio.

—El Excmo. Sr. Capitán General de la segunda región ha de signado como odontólogo oficial de los cuerpos de esta guarnición, al cirujano dentista don Juan José Font, domiciliado en esta capital.

—Por el Ministerio de la Guerra, se ha autorizado á los capi tanes Generales de las regiones, para que puedan conceder licen cia de Pascuas á los Jefes, oficiales y tropa.

DIARIO DE ALMERIA. Sus cripción en Almería 1'50 ptas al mes.—Provincia 5'00 ptas trimestre —Extranjero 10'00 pesetas.

Guardia civil

En el pueblo de Doña María de esta provincia, han sido dete nidos por la guardia civil los gitanos Diego Amador Fernández y su hijo Juan Amador Moreno de 42 y 22 años, respectivamente los cuales robaron al vecino de dicho pueblo Urbano Hernán dez Sánchez de 73 años, 50 pe setas en plata, después de haber le dado varios golpes con palos que al efecto llevaban.

Dichos individuos han sido puestos á disposición del Sr. Juez Municipal del pueblo de Ocaña de Alboloduy de esta demarcación.

Reclamados
 La benemérita de Purchena ha detenido á Joaquín Molina Aragón que se hallaba reclamado por el Juez de Instrucción del partido.

Atestado
 Por la guardia civil de esta Comandancia, se instruyó ates tado anteayer, á virtud de denuncia formulada por José Sán chez Asensio, parralero de la finca de don Antonio Galvez Fer nández situada en la Rambla de Amalisteros, contra los indivi duos Enrique Martínez Martínez Alfonso Contreras Guirantes, Jo sé Tortosa Ortiz y Rafael Sán chez Barrán, de 13, 14, 15 y 16 años, respectivamente, todos ellos domiciliados en la carrete ra de Granada, por haber arran cado una rama de dátiles de la finca del referido señor.

Dicho atestado y los dátiles sustraídos, han sido puestos á disposición del Sr. Juez municipal.

Hurto
 Por la guardia civil del puesto de Uleila, se da cuenta á este Go bierno civil, de un hurto llevado á cabo por Tomás García Peña de 29 años de edad, vecino de dicho pueblo, y de estado casa do. Este consistió en una carga de leña de retama, de la propie dad de don Juan Martínez Sor roche.

Grandes existencias de embotella do «Carta Blanca»
 Una botella 4'50 pesetas
 Para cantidades mayores, precios convencionales
 C. Briñón, Paseo

Coches del Casino

El contratista de este servicio pone en conocimiento de los señores socios, que los coches de esta empresa concurren á la estación á todos los trenes, incluso á los de la madrugada.—Para el servicio de paseo, el contratista de dichos carra jes ha dotado al personal de los mismos, de nuevos uniformes de gran gala.—Servicio permanente, calle del General Segura y en la co chera, Reyes Católicos 14.

De prisiones

Oposiciones.
 El día diez termina el plazo de admisión de solicitudes para tomar parte en el concurso especial para cubrir 120 plazas de Vigilantes de segunda clase, de pendientes de la Dirección Ge neral de Prisiones.

Los solicitantes deben hallarse comprendidos en la ley de 10 de Julio de 1885.

Reformas del cuerpo.
 Se suprimirán 99 vigilantes segundos y seis primeros.

Se suprimen las plantillas del personal de Tarragona y Almadén, elevando con las cantidades economizadas á 1.250 pesetas el sueldo de los vigilantes segundos que quedan.

En Conducido.
 Ha salido desde Almería para Motril, á disposición de aquel Juzgado, Juan Ultrera Cortés y Juan Ramón Santiago.

De Velez Rubio á Victoria, Rodrigo Rubio Cervantes, á disposición del Presidente de aquella Audiencia.

En libertad
 Ayer fueron puestos en liber tad Manuel y Fernando Martínez Molina y Antonio Rivera Gonzá lez, que se hallaban presos en esta cárcel.

El número de reclusos era el de 49 hombres y 3 mujeres.

Una docena de botellas de manzana olorosa legítima de Sanlúcar 18 pesetas. De venta casa Briñón.

DE MINAS

Carta de pago
 Don Andrés Aparicio López ha presentado en este gobierno civil, carta de pago, para el registro "La Fortuna" número 3.811 de los términos de Fondón y Laujar.

Por los Juzgados

El juzgado de Instrucción ci ta para el 14 del actual á Hilario Morales Felices y María Martí nez para que declaren en causa que se sigue por hurto de dos cerdos.

—El mismo Juzgado, ha remitido á esta Alcaldía, para que á su vez lo haga al Sr. Juez de Motril, varias prendas y objetos estafadas á Francisco Valles.

DIARIO DE ALMERIA admite esquelas de defunción y aniversario hasta las 5 de la ma ñana.

La Mercantil.—Ricardos; 3.
 —Embutidos especiales de esta casa, Blanquillos, Buti farra, Longaniza, Chorizos, dulces y picantes, Saichichón Abel, el mejor Queso de bola, Crema de la Crema.—Antonio Navarro Fornieles.

G. La Virgen de Cavite

En esta antigua é importante fábrica de pan de D. Juan Amate, se elabora toda clase de pan y se sirve á domicilio, especialidad en pan de aceite, pan pinchado para cacerías, barcos y conventos; el inimitable pan de Madrid para hoteles, todo fabricado con las riquísimas harinas del reino de Aragón.—Calle de la Almedina, 9.—Teléfono 150.—No equivocar las señas: antigua panadería de don Gaspar Vives.

Notas locales

Los Exploradores.
 Los que forman la tropa de Almería, concurrirán el próximo domingo 10 del actual, á las 7 y media de la mañana, al domicilio social, de uniforme, cuer da, bordón, almuerzo y ración de agua para su expedición semanal al sitio denominado el "Zapillo".

Los exploradores que deseen comer en el campo entregarán antes del sábado a las 10 de la noche, la cantidad de 0'40 céntimos al Sub-instructor del grupo azul, señor Gutierrez, en el domicilio de la Asociación.

Lo que se leó.
 De toda obra de la que se nos remitan dos ejemplares, daremos cuenta en esta sección con entera imparcialidad de juicio.

Registro civil
 Durante el día de ayer se hicieron las siguientes inscripcio nes. Nacimientos. Andrés Colla do, Dolores Sánchez Vilchez Juan Hernández Granados, Ana Cordilla Padilla y Carmen Soria Fernández.

Defunciones: Marcelino Casti llo Moreno y Juan Belmonte Ruiz.

Matrimonios: Manuel Aparicio Moyra con Trinidad Mendoza Saldaña.

Movimiento marítimo
 Ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques: Admitidos: Ninguno. Despachados: Vapor danés "Rosborg", para Baltimore, en lastre.

Hospital
 Hoy prestan servicio de guardia en este benéfico establecimiento el médico don Manuel Marín Amat y el practicante don Manuel Pérez Tristán.

El retén de 3 á 5 lo hará el practicante, don José García Aguilera.

Un niño herido
 Ayer á las 10 de la mañana ingresó en el Hospital, el niño de 5 años José Aranda Sánchez, por padecer fractura del antebrazo derecho que le produjo una bestia en el pueblo de Dalías.

Un demente
 Por este gobierno civil, se ha dispuesto el ingreso provisional en el manicomio, de Juan Sánchez Gómez, de esta provincia.

Multas
 La Alcaldía decretó ayer la multa de 5 pesetas, contra Andrés Herreras, Francisco Sánchez Estrella, Pablo L. de Guevara, Juan Joya Quesada, Manuel Jerez Francisco Sánchez Gómez, Bernabé Herrada, Antonio Plaza Guirado, José Abad y Francisco Román, todos ellos, por contravenir las ordenanzas municipales.

Falta de vigilancia
 Los vecinos de las calles del Laurel, Arriaza y Duimovich, se quejan justamente, de la escasez de agentes de la autoridad por esos lugares, dando ello motivo á que las turbas de golfos apedreen continuamente las puertas de las casas y que los rateros tengan libertad completa para llevarse las canales de zinc, y cuanto encuentran á mano.

Es una falta absoluta de vigilancia que no puede tolerarse y

que el señor Alcalde está llama do á corregir.

Muebles.
 Antes de comprar muebles vis itar el antiguo establecimiento de Clemente Lorenzo, Glorieta de San Pedro número 2, donde encontrará el público bonitos alcaobas, comedores y gabinetes. Glorieta de San Pedro 2.—Alme ría.

Aviso
 Los almacenes y despacho de muebles y tapicerías de los Her rederos y hermanos de José Mar tínez Herrera, han sido traslada dos á los Talleres de la calle de Equilibr, (Paseo de la Estación), lo que tienen el gusto de comunicar á su distinguida clien tela.

En los países
 cuyas aguas potables no son buenas ó son insalubres, se impone el uso de las aguas minerales para evitar las afecciones del tubo digestivo, pero es porque se ignora que loamado una cucharada de Elixir Estomacal de Saiz de Carlos se digiere sin dificultad y sin molestias, mejor y que usando dichas aguas, por ser digestivo y tónico á la vez.

MINA DE PLOMO
 Se vende la propiedad ó se cede a partido esta mina, sita en el Bancalico de Flores, término de Almería.

Informarán, calle Granada número 81.

Aviso á los labradores

Se pone en conocimiento de los culti vadores de estas Vegas que habiéndose tomado en cuenta sus deseos, el Jefe del cultivo de la azucarera «Nuestra Señora del Carmen» de Benalúa á Guadix, don Nicanor Valverde ha dispuesto concertar las próximas siembras de remolacha en el veintidós de Marzo para efectuar la recolección en Octubre siguiente. La Compañía facilitará semillas y abonos en primeras materias garantizadas estos últimos á precios de fábrica.

Los encargados de dicho señor don Lorenzo Tabreña, administrador del Ingenio de Monserrat en esta población, y don Gaspar Aguilera vecino de Ríoja, visitarán á los labradores dándoles los demás informes que consideren necesarios y recogiendo de ellos la relación de las tabullas porque cada uno quiera suscribirse.

El precio de adquisición de remolacha que pagará la Compañía es el de 40 pesetas por tonelada puesta sobre la estación más próxima al sitio de arranque.

CEBOLLAS VALENCIANAS SUPERIORES 1 pcseta arroba.—Lepanto 40.

Droguería del Santo Cristo

Aguas minerales.—Productos químicos para farmacias y artes.—Fotografía en general.—Aceites y grasas para maquinarias.—Pinturas de todas clases.—Tinturas para el cabello y barba.—Cremas y colores especiales para la cara.

Acete de hígado de bacalao muy fresco
 Contra el 606, gomas higiénicas.—Depositorio de las Aguas Antidiabéticas Asdrubal.—Carburo de calcio.

Consultad precios **JOSE CORO GARCIA**—Almería

LA CIUDAD DE LONDRES
José Molina é hijos
GRAN SASTRERIA
 (ÚNICA EN UNIFORMES MILITARES)
 Tejidos de todas clases para señoras
 Gran surtido en confecciones para caballeros y niños á la más alta novedad.—SIN RIVAL EN VESTIR BARATO Y ELEGANTE.
 Puerta de Purchena 2, y Granada 2.—ALMERIA

José Brotons Gil Fábrica de Alpargatas y venta de artículos para el ramo
Exportación á provincias
 Teléfono 33—Granada 26

CARBONES
Fragua—Cardiff—Antracita
 Almacenes **Romero Hermanos**
 Pescadores 3 y 5 **Boulevard 48**

Gran Fábrica de Pavimentos Hidráulicos
Grandes existencias
 Se hacen toda clase de trabajos especiales
 Azulejos, cementos y cementos portland de todas clases
 Esta casa es la que en Almería cuenta con mayores novedades, emplea los mejores cementos en la fabricación y vende más barato. **JOSE VICENTE CASTELL**—Granada 95.—Almería.

Se venden injertos de Dalías, planta Americana, con cuña de parra, escogidas del país, con una profundidad en el pie como mínimo de un metro.—Darán más informes, Plaza de Santo Domingo 6.

La Campana Plaza del Car men. 5.—Alme ría.
 cón de comestibles en general. Mar cas, las más selectas.—Prontitud, economía y verdad en la medida.—Se sirven encargos á domicilio, sin alteración de precios.

Oriente (Antes Roma) Sto. Cristo, 2.
 Situado en el centro de la población.—El más recom endado por su esmerado trato. Sus magníficas y espaciosas habitaciones están dotadas de luz y timbres eléctricos. Gran confort é higiene. Servicios de carruajes á la llegada de trenes y vapores. Cocina á la francesa y española.—Precios, desde 4 pesetas en adelante. Precios especiales para estables.

Bodegas bilbaínas.—So ciedad Anónima.—Capital 6.000.000 de pesetas.—Bilbao-Illaro.—Propietarios de la mar ca «Baron».—Depositario en Almería y su provincia, **Diego Juan Alar cón**, Paseo del Príncipe.

El Pasaje Juan Barranco : : Sánchez : :
 Esta casa ofrece lo más selecto en especias molidas para matanzas. Pi miento molido superior.—Plaza del Mercado, número 3.

Relojes puísera.—Gran dioso surtido.—Visiten la ex posición de la casa **Pérez y Santos**.—Príncipe 15 y 22.

Doctor Eduardo Pérez Cano del Hospital Provincial.—Aná lisis de sangre, asputos, orines y demás productos patológicos.—Consulta especial de enfermeda des venéreas y sifilíticas.—Tratamiento antirrábico completo.—Con sulta de 2 á 4. Calle del Cid, 4.

POR TELEGRAFO

LAS CORTES

Senado

La sesión de hoy

Se abre la sesión en la Alta Cámara, á las tres y tres cuartos de la tarde.

Preside el señor García Prieto. Asiste escaso número de senadores.

En el banco del gobierno toman asiento, el ministro de Estado y el de la Guerra.

Se hacen algunos ruegos de escaso interés.

Orden del día

Se dá cuenta de la orden del día poniéndose á discusión el presupuesto de Estado.

El señor Rahola consume el primer turno. Aboga en su discurso porque se estrechen las relaciones entre España y América.

Ocupase también del problema de la emigración.

Otros senadores hacen uso de la palabra.

Apruébase todo el articulado del presupuesto que se discute.

Se dá cuenta de la orden del día para la sesión siguiente y se levanta á de esta tarde.

Congreso

La sesión de hoy

El señor Villanueva abre la sesión á las tres y cuarto de la tarde.

Se nota animación en las tribunas á las que concurren un buen número de diputados.

El banco azul está ocupado por el conde de Romanones, el ministro de Fomento y el de Gracia y Justicia.

Se lee el acta de la sesión anterior, que es aprobada.

Ruegos y preguntas

El señor Barcia pregunta al Gobierno si considera lícitas las pastorales que el arzobispo señor Guissasola y otros obispos han publicado en sus respectivas diócesis, sobre las relaciones del Papa con el Gobierno italiano.

Sobre este asunto, el señor Barcia, anuncia una interpelación.

El conde de Romanones contesta al señor Barcia tratando de disculparse y afirma que se halla gestionando el que los citados obispos y arzobispos se mantengan en una perfecta cordura ante los problemas internacionales.

El señor Nogués ruega al Presidente que por el Gobierno se concrete la fecha en que se haya de interponer sobre nuestra neutralidad.

El Presidente del Consejo contesta al señor Nogués, que se pondrá de acuerdo con la mesa de la Cámara para señalar la fecha apropiada para plantear el debate sobre el indicado tema.

El señor Nogués insiste afirmando que debe señalarse para ese objeto el sábado próximo.

Romanones le replica que es imposible en ese día.

El señor Nogués termina diciendo que el tema de la neutralidad lo abordará él, en representación de la minoría republicana, el próximo lunes, mediante una proposición incidental.

El presidente del Consejo dice, que frente á los procedimientos que emplee el señor Nogués, la mayoría opondrá otros medios reglamentarios.

Ruega el conde á la Cámara se acceda á los deseos del Gobierno de habilitar el viernes y el domingo para celebrar sesión con objeto de apresurar la discusión de los presupuestos y de otros proyectos.

El presidente de la Cámara lee una fórmula propuesta por el señor Dato en la que éste se muestra conforme con la petición del jefe del gobierno á condición de dedicar dichas sesiones al estudio del presupuesto ordinario.

El señor Llozas se opone en parte y propone que las sesiones sean solamente materiales.

El señor Ventosa acepta que se habiliten los días festivos para celebrar sesión, si éstas han de dedicarse á la discusión de los proyectos sobre la reconstitución nacional.

Niega que los regionalistas hagan obstrucción al gobierno, al que considera responsable de la actitud que vienen observando.

El señor Manra manifiesta que no pondrá dificultad alguna á la labor del gobierno, mostrándose conforme con la proposición del señor Dato.

Puesta á votación la fórmula leída por el señor Villanueva se acuerda por 199 votos contra 9, habilitar, para celebrar sesiones, los días festivos.

Orden del día

Continúa la discusión del presupuesto de Gracia y Justicia.

Varios señores diputados hacen uso de la palabra.

Se da cuenta de los asuntos puestos en la orden del día para mañana y se levanta la sesión.

DE POLITICA

Lo que dice Alba

Se atribuyen al ministro de Hacienda las siguientes referencias.

Que el gobierno tiene el propósito de aprobar desde luego el presupuesto ordinario para el próximo día 17, suspendiendo seguidamente las sesiones de Cortes.

Que el 7 de Enero, una vez terminadas las vacaciones de Pascua, se abrirán nuevamente las sesiones para continuar la restante obra del gobierno.

Por último dicen, que dice el señor Alba, que se desistirá, por ahora, de la aprobación del presupuesto extraordinario, el cual será tema primordial en aquella fecha.

Estas supuestas manifestaciones del ministro de Hacienda se comentan vivamente entre los políticos.

Consejo de ministros

Esta mañana se celebró en Palacio, el acostumbrado consejo de ministros del jueves, bajo la presidencia de don Alfonso XIII.

Asistieron todos los consejeros. El Presidente pronunció un extenso discurso sobre política exterior é interior.

Hizo el resumen de la actuación de los liberales en el poder al cumplirse el primer año de su permanencia al frente de los destinos del país, congratulándose, durante el transcurso de su peroración, de que dicho lapso de tiempo transcurriera sin novedad y después de haber salvado un largo periodo con las Cortes abiertas.

Ratificó el conde, la inquebrantable neutralidad del Gobierno, frente al conflicto europeo.

Se ocupó después de la marcha de los debates parlamentarios en ambas cámaras.

Habló del problema de las subsistencias é informó al Monarca de las diversas huelgas que hay anunciadas.

Algunos ministros sometieron á la sanción regia diversos asuntos desus respectivos ministerios.

La "Gaceta". La Escuela de Artes y oficios de Almería

La "Gaceta" publica hoy un real decreto en el que se hace la distribución del crédito de 30.000 pesetas concedido por el Gobierno para los alumnos que han obtenido premio en las escuelas de Artes é Industrias y en las de Artes y Oficios.

En dicha distribución le corresponden á la escuela de Artes y Oficios de Almería, quinientas pesetas.

El ministro de Hacienda y los panaderos

El señor Alba fué visitado ayer tarde por una numerosa comisión del gremio de panaderos.

Dijeron éstos al señor Ministro que estaban en un todo conformes con la fijación de la tasa.

Haciendo ostensible su ruego para que la junta reguladora siga laborando en ese sentido.

Firma regia

Su Majestad el rey ha firmado un decreto de Gracia y Justicia por el que se concede la jurisdicción judicial civil, á las plazas de Ceuta y Melilla.

Melquiades Alvarez

Mañana regresará de Gijón el jefe de los reformistas.

Los presupuestos

La comisión de presupuestos del Congreso ha dictaminado sobre el de ingresos.

También examinó las leyes tributarias.

Los riegos del alto Aragón

Una comisión de regantes aragoneses ha visitado á todos los jefes de las minorías del Congreso.

Los comisionados pidieron á aquellos mantengan en el presupuesto de Fomento la dotación de tres millones para las obras de los riegos del Alto Aragón.

Consejo de Fomento

Se ha reunido el consejo superior de Fomento.

Los reunidos estudiaron los medios que han de ponerse en práctica para combatir la plaga de los campos.

Se ocuparon también de otros asuntos de interés, entre ellos de la repoblación forestal.

Los reyes de viaje

Esta tarde han marchado á la Granja los reyes don Alfonso y doña Victoria.

Permanecerán durante tres días en aquel real sitio.

Firma de guerra

El ministro de la Guerra ha puesto á la firma del Rey, los siguientes decretos:

Disponiendo el cese del general López Torrens del cargo de fiscal del consejo supremo de Guerra y Marina.

Nombrando para sustituirle á don Arturo Ceballos.

Concediendo el mando de la séptima división en Gerona á don José Zabala.

Ginés de los Ríos y Lerroux

Los diputados radicales Ginés de los Ríos y Lerroux han conferenciado sobre las consultas que el primero ha celebrado con los jefes de las minorías del Congreso acerca de la proposición de ley pidiendo supresión del descuento en los sueldos de los empleados, mientras dure la guerra.

LA GUERRA

Parte oficial alemán

El Alto Mando alemán ha transmitido á Berlín, el siguiente parte oficial:

Frente occidental.—Penetramos violentamente en la altura 304, la

cual tomamos, apresando á 155 de sus moradores.

En la posición de Mort Homme capturamos á once enemigos.

Hemos avanzado en las líneas enemigas.

Frente occidental.—En las orillas de Luga y en otros puntos hemos capturado á 150.

En los Carpatos en la frontera de Moldavia hemos sostenido varias escaramuzas.

En Tolusal hemos rechazado á los rusos.

En el frente báltico el general Macksen derrotó totalmente á los rumanos. Los rusos acudieron en socorro de aquellos. Los obligamos á que se retiraran hacia el Este.

En todo el frente de batalla hemos capturado 106 oficiales y 9.100 soldados.

Parte oficial inglés

Comunican de Londres, el siguiente despacho oficial:

Hemos realizado con gran éxito incursión á las trincheras de Nauville.

El enemigo nos atacó repetidas veces, pero fracasó en todas, cogiéndose buen número de prisioneros.

En el resto del frente sólo hubo algunos bombardeos sin importancia.

Parte oficial italiano

Telegrafían de Roma: Nieva abundantemente. En la zona montañosa hay gran actividad en la artillería.

En el Carso el enemigo nos atacó con ímpetu grande concentrando sus fuegos á las líneas nordeste de la cota 308 siendo rechazado y castigadísimo.

Los hidroaviones enemigos bombardearon con tenacidad la zona Aguitaia.

Resultó una mujer muerta, varios contusos y un niño herido.

Nuestros aviones contestaron con nutrido fuego.

Bombardearon el Aerodromo Pradecca y la Estación de hidroplanos cerca del muelle de Trieste.

Han sufrido grandísimos destrozos muchos aparatos aéreos los cuales han quedado convertidos en informes montones de hierro y astillas.

Las pérdidas son incalculables.

El bloqueo de Grecia

Despachos de París comunican que el bloqueo de Grecia se mantendrá á todo rigor hasta conseguir completas reparaciones y se procederá á la ocupación del país, hasta obtener una garantía territorial que poder hacer valer á su tiempo contra Alemania.

El Emperador de Austria visita al Kaiser.

Según telegramas de Berlín, el Emperador de Austria ha visitado, la residencia del alto mando alemán, entrevistándose con el Kaiser.

También se hallaban presentes los generales Hindenburg y Courad.

Explosión de una fábrica de municiones

Telegrafían de Petrogrado que en una gran fábrica de municiones se ha producido una explosión tan tremenda que todo el edificio se ha derrumbado pereciendo entre sus escombros mas de un millar de personas que trabajaban en él. La catástrofe por su magnitud, es imposible de describir, como así mismo se desconoce si el origen de ella ha sido intencional ó casual.

La detonación de tanta materia explosiva ha ocasionado la rotura de todos los cristales de las casas de Petrogrado y el derrumbamiento de algunos muros.

Esta catástrofe ha producido consternación general en la población rusa que hoy sufre pérdidas tan enormes.

La dictadura en Argelia

El Gobierno francés ha concedido la dictadura al gobernador general de Argelia.

Las pérdidas griegas

Las pérdidas de la marina mercante griega desde el principio de la guerra, son 25 buques de carga, que representan un valor de 70 millones de pesetas.

Se han hundido además 5 grandes veleros.

Ataque de los submarinos á una isla portuguesa

Se ha confirmado la noticia del ataque de los submarinos á la isla de Madera.

En Lisboa no se conocen aun detalles de los daños causados, según se asegura en el ministerio del Interior.

Los aliados y el Rey de Grecia

En vista de la franca y decidida actitud del Rey de Grecia, en favor de Alemania y de aceptar dicho monarca el auxilio de esa nación, hasta el punto de haberse nombrado á un significado alemán jefe del Esta-

do Mayor griego, los aliados se apresan á ocupar todo ese país.

Parte oficial francés

El comunicado oficial dado en París por el Estado Mayor francés, contiene lo siguiente:

Efectuamos con éxito, un golpe de mano á la trinchera enemiga del Este de Metzeral.

Cogimos prisioneros á todos sus ocupantes.

En el resto del frente de nuestro ejército no hay nada nuevo que señalar.

El estado de Grecia.

De Atenas se reciben noticias alarmantes.

El estado anárquico que allí reina, desde hace días se acentúa cada vez más.

La colonia extranjera está evacuando la capital de Grecia.

Continúan las detenciones de significados elementos venizelistas.

Los registros en las casas de éstos se verifican con escrupuloso detenimiento.

Por orden del Gobierno han sido prohibidos los periódicos liberales que se publicaban en toda la nación.

Grandes contingentes de reanlistas luchan en las barricadas contra las tropas aliadas.

El almirante de la escuadra francesa Mr. Fournel está bloqueando las costas de Grecia.

El ministerio inglés.

Dicen de Londres que Lord George se ha encargado de la presidencia del Gobierno inglés, por haber declinado este honor Mr. Bonar Law.

Madrid y provincias

Suicidio de una mujer

En Málaga se ha suicidado una agraciada joven arrojándose á un precipicio conocido por el Tajo.

El cadáver no ha podido ser identificado.

Ignóranse los móviles de tan fatal resolución.

Un hombre apuñalado

En Palma del Río (Córdoba) ha sido apuñalado Rafael Nieto.

Varios individuos penetraron en el domicilio de aquel intentando robarle, pero Nieto se defendió quedando gravemente herido con 16 puñaladas que los malhechores le asataron.

El robo de Correos

El juzgado especial encargado de este asunto ha continuado hoy tomando declaración á los detenidos y practicando reconocimientos en sus domicilios, donde encontraron numerosas alhajas.

El principal investigador ha sido Saturnino Toledano. Este entregó á Pozas mil pesetas por haber robado el didero.

La policía sigue trabajando para encontrar el paradero de los demás cómplices.

Al anochecer fué detenido Saiz Martínez porque creyó que había cometido un delito.

Después de prestar declaración ante el juez, fué puesto en libertad.

Conflicto en Canarias.

Hoy se han reunido en las mas todas las fuerzas vivas para acordar sobre el conflicto que se presenta referente á la sesión de servicios con aquella si algunas compañías navieras.

Los asambleístas han telegrafiado al Gobierno pidiendo se establezca una línea de vapores entre Inglaterra, el norte de España y Canarias, que estos vapores se dediquen principalmente al transporte de sus mercancías.

También interesan de los alto derechos se emprendan obras púlicas para remediar la grave crisis que se padece en Canarias.

Se nombró una comisión para estudiar estas peticiones.

Del extranjero

De Méjico

Desde New York dicen que tropas carrancistas han recuperado la ciudad de Chihuahua.

Ultima hora

(Recibido á las seis menos cinco de esta mañana)

El botín de Bucarest

En el último parte oficial dando cuenta de la toma de Bucarest el Alto Mando germano comunicó que capturaron 8.000 prisioneros y se apoderaron de 25 cañones.

Los alemanes sembraron á Monastir

El parte francés de esta madrugada contiene, entre otras noticias de que los alemanes han bombardeado, las posiciones francesas los alrededores de Monastir.

El alcalde de Atenas martirizado. Los condes de Romanones

Las últimas noticias de Atenas afirman que los realistas, al llegar á bayenas, se apoderaron del hospital de Grecia.

Después de haberlo ocupado lo arrojaron al mar. Los condes de Romanones han sido arrestados por las mismas fuerzas.

LA BOLSA

Francos-París. 75

Libras-Londres. 22

SANCHOZ ORTIZ

Depósito de vides americanas.

Completo surtido de clases Rupestris, Lat Aramones, Borrisson, Medros Riparias de superior calidad económica.—Razón: don José Galtebar, Bermúdez 6.

Cadenas

de oro de 3'75 el gramo

Pérez y Saiz

Paseo del Príncipe

pe 19 y 22.—ALMERIA.

Banco Español de Crédito

Capital 20 millones de pesetas

AGENCIA EN ALMERIA

-- Caja de ahorro --

Las imposiciones en la Caja de Ahorros producen un interés de 3 por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.

Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 á 2 y media y de 4 á 6 todos los días laborales.

Aguardientes

| | |
|-------------------------|------------|
| Clase corriente. | 12 pesetas |
| Anisado doble. | 14 id. |
| Anisado triple. | 18 id. |
| Cóñac, Ron y Ginebra. | 22 id. |
| Vino Valdepeñas blanco. | 7 id. |
| Vino de Albuñol. | 7 id. |

LUIS GARCIA ROMERO

Bodega del Patio.—Real 44.—Almería

Carburo de calcio

Tamaño GASMETRO en bidones de 55 kilogramos, á pesetas los 100 kilos libre de envase por partida de 5 kilos en adelante, dirijirse

Casa FERRERA

Martinez Campos, esquina á Aguilar Martell

EL TRIUNFO

Droguería y Perfumería

Rafael González F. de la Pl.

Plaza de Nicolás Salmerón número 3. (Puerta de Purchena)

Drogas y productos químicos para la Farmacia, las Artes y la Industria.—Específicos nacionales y extranjeros.—Aguas minerales.—Pinturas de todos colores.—Barnices, Aceites, Brochas y Pinceles.—Tintes de colores.—Aparatos ortopédicos y artículos de goma.—Aparatos y productos para la fotografía.—Sulfato de cobre.—Sulfato de hierro, Azufre y Carburo de Calcio.—Perfumería Española y Extranjera.

NEURASTOL Granulado Espinar

(Patentado)

Curación segura de la NEURASTENIA, IN-PETENCIA, DESEQUILIBRIO NERVIOSO, DESNUTRICION, ANEMIA, MELANCOLIA, EMBARAZOS DELICADOS, CRIANZA. De sabor agradable. No hay que privarse de ningún alimento.

LEASE EL PROSPECTO

Venta. . . . Principales Farmacias y Droguerías.

Por mayor.

J. G. ESPINAR-Sevilla y Almacenistas de Drogas y Centros de Especialidades de Capitales.



Guía comercial e industrial de Almería

COMESTIBLES

NUMERO MUNDO. Comestibles. José Puerta Puerta. Laca, queso, maticón, coras de todas clases. Especialidad en cafés tostados. Luchambra, Almería.

UNION. Gran almacén de ultramarinos finos. Paseo del Príncipe 25. Teléfono 251. Luchambra, Almería.

RANCISCO RODRIGUEZ R. Real 11. Comestibles finos de todas clases.

ABRIEL CARVAJAL LOPEZ. Plaza de Alfaro 6. Azúcares, cafés, chocolates y todo lo necesario al ramo. Mercaderías selectas. Precios los más módicos.

DRES GUTIERREZ. Cenas y tostados al día. Españoles, chocos, longanizas de la sierra. Quesos de todas clases. Carta todo el día.

STEBAN ESTEBAN SANZ. Reina 5. Colonias.

JAQUIN DIAZ ZEA. Granada. Comestibles finos, cafés, azúcares.

RANCISCO GARCIA LOPEZ. Plaza 32. Comestibles finos, servidas de las mejores marcas. Especialidad en cafés tostados al día.

VIRGEN DEL CARMEN. Calle 47. Comestibles finos. casa es la que mejores gustos ofrece al público. Exactitud y peso.

mejor café Puerto rico, cauillito y moka, tostados al día, todo en el establecimiento de ultramarinos de José Abad No-Castelar 5 (esquina a la Gl. de San Pedro).

FUNERARIAS

LA SOLEDAD. Antonio Marín Durán. Granada, 28. Teléfono 103 y 144. Servicio permanente.

PELUQUERIAS

EL FIGARO. Paseo del Príncipe 13. El mejor servicio y donde más satisfecho queda el cliente, por su esmero e higiene.

El mejor corte de pelo, más moderno y con mayor prontitud se hace en la peluquería establecida en la casa número 35 del Paseo del Príncipe.

PELUCQUERIA CESPEDAS. Paseo del Príncipe, 29. Último modelo en toda clase de peinados. Arreglo de barbas con prontitud y esmero. La casa más recomendada en su clase.

CLEMENTE PELUCQUERO. Lo más selecto en toda clase de trabajos. Paseo del Príncipe, 26.

SALICHERIAS

LA EXTREMENA. Salchichera y curaduría modelo. Ped o Muñoz. Paseo del Príncipe 23.

PERFUMERIAS

VILLA DE MADRID. Perfumería, juguetes, bastones, encajes y bordados, artículos de viaje. Tiendas, 22.

CRISTALERIAS

Instalaciones de cristales a domicilio. Prontitud y economía. Tiendas 18.

Librería y papelería

MOYA. Paseo del Príncipe, 14. Librería, papelería, imp. edita objetos de escritorio. Especialidad en impresos comerciales.

SE ALQUILAN

En Huerual, un hotel llamado «Bella Vista» inmediato al ferrocarril y a las carreteras de Peñón y general y una casa en Almería, junto al mar y lindando con la «Molineta».

Informarán, despacho del abogado don Sixto Espinosa, Emir 10.

EBIDAS

BOMBILLA. Real 43. Cenas sencillas. Manzana «La Finca». Vinos y licores finos. Galletas y almuerzos.

JAN GIMENEZ MORENO. Real 43. Cenas de las mejores marcas. El mejor vino de Almería.

SPECIALISTAS

DOCTOR NOGUERA. Especialista en partos y cirugía general. Var 36.

DOCTOR BALBOA. Especialista en partos. Conde Ofalia 26.

AGUAS DE LANGAPON. De resultado eficaz para las afecciones del estómago, hígado e intestinos. Salud. Reina de las aguas de mesa. Servicio a domicilio. Domicilio, calle Granada 63.

CONFITERIAS

EL 11 DE SEPTIEMBRE. La casa más acreditada de Almería. Ramba de Alfaro 4. Sucursal, Castelar, 5.

FOTOGRAFIAS

A. MATEOS. Fotógrafo. Gloria San Pedro 1.

ESCOZ. Fotógrafo. Prontitud y economía. Plaza Canalejas 1.

RELOJEROS

JOSE GALERA DE LA ROSA. Taller de reparaciones de toda clase de relojes con garantía. Granada 4. Almería.

PLATERIAS

MANUEL NAVARRO. Tiendas 4. Se hacen toda clase de composuras, por difíciles que sean, en alhajas de oro y plata.

PRACTICANTES

ANTONIO HERRERA GARCIA. Practicante. Calle de Santa Rita 5.

MIGUEL MARIN. Practicante. Plaza de Pavia.

CALLISTA. José Gil Segura, Poz 1. Extirpación rápida y completa de callos y toda clase de durezas. Economía.

CONSULTAS

Centro consultivo de Hacienda en Almería bajo la dirección de don José Sabio Martínez, procedente del Ministerio de Hacienda. Calle Real número 29.

DROGUERIAS

DROGUERIA Y PERFUMERIA. Federico Larios Cárdenas. Paseo del Príncipe 27. Aceite puro de hígado de bacalao fresco.

Aceite de hígado de bacalao puro de Terranova. Se acaba de recibir y se vende en botellas de un kilo en la acreditada droguería del Arco Iris.

ZAPATERIAS

JUAN MORENO CALLEJO. Calzado de todas clases. Especialidad en el de lujo. Príncipe 18. Almería.

ZAPATERIAS

PEDRO PLAZA GRANADOS. Paseo del Príncipe 13. Calzado de lujo. El mejor y más barato.

LAS DALEARES. Paseo del Príncipe núm. 3. Establecimiento de calzado de todas clases. Elegancia y economía. Ventas a plazos y al contado.

El establecimiento de calzado de Eduardo Verdejo Ramirez se ha trasladado a la misma calle, de las Tiendas, número 6, (frente a la Iglesia de Santiago) y teniendo grandes existencias realiza algunas clases a mitad de precio de su costo verdad. Calle de las Tiendas, núm. 6.

QUINCALLA

PEDRO LLORCA. Establecimiento de quincalla, paquetería, bisutería, mercería, y novedades, perfumería y artículos de viaje, géneros de punto, especialidad en puntillas, tiras bordadas y artículos para labores. Tiendas, 8 y sucursal, P.íncipe, 16.

PAÑADERIAS

MIGUEL ZAPATA. Sirve a domicilio pan de todas clases. Kilo cabal a 48 céntimos, lo mismo el blanco, que el bombón, que el bazo. Cruces 6.

LA NUEVA TAJONA. Fábrica de pan de todas clases. Especialidad en pan de mijo, de azúcar, de aceite, mantecados, roscos de aguardiente y el inimitable bollo de Amsterdam. Plaza de Canalejas (antes Flores).

JUAN SALVADOR ZEA. Real 57 y Conde Ofalia 14. Pan de todas clases. Especialidad en el de aceite, roscos de almendra y de aguardiente, mantecados y tortas de chicharrones.

LA MARINA. Real 75 Pan cabal de todas clases. Especialidad en el de aceite.

SAN ISIDRO. Regocijos 25. El mejor pan de Almería.

PAÑERIAS

LA ISLA DE CURA. Real 4. Acaba de recibir los artículos para la temporada. La casa que más barato vende en Almería.

PAVIMENTOS

FABRICA DE PAVIMENTOS. Josefa Zea, Granada 53. Mosaicos de todas clases y precios. Pilas de cemento armado. Filtros.

MOSAICOS ROPERO. Fábrica de pavimentos hidráulicos de Eduardo López. Calle Granada número 62.

ALIMENTOS

Chocolate Lonit de la casa Lonit hermanos y C.ª. Burdeos.

PAJA Y CEBADA

RAMON YEBENES vende paja y cebada en la calle de Rueda López número 4.

QUINCALLA

«EL FENIX» quincalla, paquetería, perfumería, adornos, bordados y encajes. Cubiertos de metal blanco. Escamez y Morillas. Suceso es de Gerónimo Ramirez de Sepúlveda. Tiendas 4.

Hoteles y fondas

H. DE LOS ALAMOS. José Caparrós. Plaza de San Sebastián 3. Espaciosas habitaciones, luz eléctrica. Papiros económicos.

H. DE LA VIRGEN DEL MAR. Real 21. Pupilos desde 3 pesetas en adelante.

H. LA PERLA. P. del Carmen 7. El más antiguo y recomendable de Almería por su trato y buen servicio. Posee cuartos de baños.

H. DEL SUR. Obispo Orberá 37. Almería. Hospedajes desde 3 pesetas en adelante. Servicio esmerado y económico. Timbres eléctricos en todas las habitaciones.

CAFES Y CERVECERIAS

CERVECERIA ESPAÑA. Paseo del Príncipe 16. La mejor cerveza que se vende en Almería. Servicio esmerado.

CAFE IMPERIAL. Paseo del Príncipe 15. Servicio esmerado. El mejor café que se toma en Almería.

IDEAL ROOM. Paseo del Príncipe 20. Exquisita cerveza. Vermut Torino. Licores de las mejores marcas.

CERVEZA ALHAMBRA. Estilo: Pilsen y Munich. Bariles de 30 y 50 litros. Cajas de 60 botellas. Representantes: Bernabeu y Socias, Andén de Costa, 4.

LOS PONCHES más exquisitos que se sirven en Almería los consume el público en el café económico de don Juan Montiel. P. del Mercado núm. 10.

SOMBRERERIAS

JOSE PLAZA MILAN. Tiendas 8. Fábrica de sombreros de feltro. Plaza de Canalejas 4. Ventas al detail.

FERRETERIAS

EL CANDADO. Almacén de ferretería. Herrajes para edificios. Herramientas diversas. Maquinarias para industrias. Metales. Artículos de saneamiento. Fumistería. Batería de cocina. Cementos. Real 9.

ANDRES SARABIA. Grandes almacenes de ferretería y batería de cocina con surtido de otros artículos. Calle de Granada número 17.

IMPRENTAS

LUIS LOPEZ Y COMPANIA. Impresores. Castelar 2. Almería. Impresos de todas clases, relieves, encuadernaciones y todo lo concerniente al ramo de imprenta.

MECANOGRAFO

para despa- cho, se ofrece un una a seis de la tarde. Calle de Granada 139.

ARMEROS

JUAN CRISTO GONZALEZ Plaza de Nicolás Salmerón núm. 4. Prontitud y economía.

LOZA Y CRISTAL

VICENTE YBARRA. Extenso surtido en cristales, loza y cristal. Botra y miragallo. Cuadros y espejos. Tiendas 38.

MAQUINARIAS

AZNAR TONDA Y C.ª. Maquinaria, material eléctrico, motores, bombas, gasógenos, instalaciones de riego, lámparas de filamento metálico, etc. etc. Paseo del Príncipe 27.

ANUALES

COCHES DEL CASINO. Servicio todo el día en la calle del General Segura. Carrajes para los trenes correa y de la manutención. Cochera, Reyes Católicos 12.

REPRESENTANTE

Francisco B.acho Carbonero, Granada 48. Harinas, azúcares, cacahuetos, cafés.

Ofertas y demandas

A LOS PARRALEROS. Venta de 3.000 ráigales pu de Rupestri. Para info. mos: José García García. Benamadix (Almería).

MUEBLES. Se vende una mesa de escritorio, sillón de cuero y 3 sillas. Detalles e informes, Regocijos 147.

PIANO. Se vende un magnífico piano de Cona marca «arrando» en buen uso. Razón calle Urbateja número 1.

SE VENDEN tres magníficos pajaros de periz, dos, de cuatro colores y uno, de seis. También se vende una gran escopeta, de dos cañones, flego central, calibre 10.—Razón: Mariana 13.

JOVEN de 14 años, se ofrece como miera. Razón, calle de Bañeros núm. 3.

SE ALQUILAN

Casa espaciosa de planta baja. Cruces 33. Razón, con rancisco Rodríguez Lopez, barrio Alto.

Casa espaciosa de planta baja. Cruz 42. Razón, Obispo Orberá 20.

Se alquilan habitaciones en la casa núm. 31 de la calle de las Cruces.

Piso alto con seis habitaciones. Alameda 55 (esquina a la calle de San Juan.) Precio 50 pesetas. Las llaves, platería de los bajos.

Pisos altos y bajos para establecimiento en la calle de la Reina número 14 (esquina a la Alameda.) Alquiler mensual 90 pesetas. Razón en el número 12 de la calle de la Reina.

Piso alto Alameda 42. Alquiler mensual 40 pesetas. Las llaves, Dentostones 3.

Casa de planta baja, calle de la Reina 22. Informes, en el 34.

Piso planta baja, Granada 40. Precio 700 pesetas mensuales. Razón en los altos.

EN VIATOR se alquila una casa de tres naves en la plaza de la Iglesia, con patio, informará plaza de Verujo Ramirez. Establecimiento de calzado. Almería.

No ensucia para calzado la mejor crema SERVUS

Servus crema para calzado. No ensucia. La mejor crema. Servus.

Doctor Manuel Marín
Oculista del Hospital Provincial.—Especialista en enfermedades de los ojos, de las Facultades de Medicina de París y Madrid. Miembro de las Sociedades de Oftalmología de París e Hispano-Americana.—Consulta de 8 a 12 y de 3 a 5.—Puerta de Puchena 4.

Sastrería de José Martínez. Calle de Ricardo número 1. Hechas trajes confeccionados a medida 30 pesetas.—Hechura trajes Sport a la medida 20 pesetas.—Hechas gabanes elegantísimo a 250 pesetas.—Todo con esmero y las últimas novedades.

Aurelia Fábrica de tejidos. Calle de S. Pedro 10. Tel. 102.

A. Ramirez Sánchez
Médico especialista en las enfermedades de la Nariz, Garganta y Oído, de la facultad de Medicina de Barcelona.—Horas de consulta: de 9 a 12 mañana, y de 3 a 5 tarde.—Gratuito para los pobres: los martes y viernes, de 8 a 10.—Obispo Orbera, 24.

Nueva relojería y platería francesa de José Serrano. En los primeros días de Octubre abre sus puertas al público un nuevo establecimiento que cuenta con un extenso surtido en el ramo de platería, relojería y óptica. Paseo del Príncipe 14.

Academia de Duesira Sra. del Kosario
Calle de S. A. 69. Primera y segunda enseñanza.—Relaxo de las asignaturas del Magisterio.—Preparación completa para el ingreso en Contos y demas carreras especiales. Profesorado competente.

Enfermedades de los ojos. DR. BLANES
Oculista de la Sociedad Hispano-Americana.—Ex Ayudante del Doctor Albitos.—Consulta de 8 a 12 y de 3 a 5.—Antonio Vico, 1. (Esquina del H. «La Perla».)

Guillermo Godoy Enriquez.
Médico.—Consulta gratis de 4 a 5 de la tarde. Consulta de 10 a 12.—Pereza, 3.

Pedro Bonilla Practicante
Horas de consulta: de 11 a 3.—Calle de Flora, 5.

LA ISLA DE CUBA

Gran pañería y sastrería.—Calle Real, número 2.

Recibidas todas las novedades para la presente temporada

Inmenso surtido en géneros de gran calidad, colores sólidos y de última moda para trajes de caballeros y niños a precios baratos

Gran surtido en géneros para gabanes, cortes de pantalón medio ancho. Trajes hechos, para niños, infinidad de formas y colores donde elegir de última moda. Gabanes para niños en paten, cheviol, pluma y meltons a precios económicos. Mantas para viaje, impermeables, camisas, corbatas, cuellos, puños y géneros de punto. En trajes confeccionados, gabanes y pellizas hay un gran surtido y de formas elegantísimas.

Sección de confecciones

Trajes confeccionados para caballero, clase cheviol ó paten tipo reclamo a 18 pesetas. Trajes clase Meltons, cheviol, vicuña negro, azules y colores de moda a 20, 22, 25 y 30 pesetas. Traje de americana redonda ó cruzada, corte elegante en lana pura colores de novedad y en vicuña, gerga azules y negros sólidos a 32, 33, 40 y 45 pesetas. Gabanes para caballero de paten ó cheviol a 13, 15 y 18 pesetas. Gabanes para caballero clase pluma ó cheviol novedad, forrados a la inglesa a 20, 25, 30 y 35 pesetas. Gabanes de novedad, forma recta ó cruzados, tejidos lana acabado gamuza a 40, 45, 50 y hasta 70 pesetas, Gabanes de Meltons cheviol y pluma con cinturón desde 40 pesetas hasta 65 pesetas. Para la sección de sastrería a la medida tenemos personal apto y competente para la confección de toda clase de prendas de vestir.

No comprad nada sin visitar antes la pañería LA ISLA DE CUBA que es la que más barato vende